

PRESIDENTE BUSH DIJO QUE TLC CON CHILE ES PRIORIDAD PARA ESTADOS UNIDOS

Así lo aseguró el mandatario estadounidense antes de iniciar la reunión con el Presidente Lagos. También dijo estar convencido de que el acuerdo estará suscrito antes de fin de año, oportunidad en la que será enviado a los parlamentos de ambos países para su aprobación.

Al respecto, el Presidente Ricardo Lagos informó que se instruyó a los equipos negociadores de Chile y Estados Unidos para que se reúnan en mayo en Santiago y en junio en Washington, con el fin de que el TLC pueda ser despachado a los Parlamentos antes de fin de año.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió esta tarde, en el salón oval de la Casa Blanca, con su homólogo estadounidense, George W. Bush, quien cordialmente aceptó conversar con los medios de comunicación antes de iniciar el encuentro. En la oportunidad, aseguró que el Tratado de Libre Comercio con Chile es una prioridad para Estados Unidos y que el instrumento estará listo antes de fin de año para su aprobación en los parlamentos de ambas naciones.

"Un acuerdo de libre comercio con Chile es un interés prioritario para nuestra nación" dijo Bush, añadiendo estar convencido de que el tratado estará listo "para antes que termine este año".

Asimismo, el mandatario estadounidense destacó la consolidación democrática de nuestro país, señalando que "Chile es un país remarcable cuya fuerte democracia demostró a los habitantes de este hemisferio la importancia de la vigencia de las leyes".

Consultado acerca de la necesidad del Trade Promotion Authority (Autoridad para la Promoción del Comercio) para lograr el Tratado de Libre Comercio con Chile, Bush explicó que se trata de instrumentos independientes. "Claro que quiero tener el Trade Promotion Authority, creo que es importante tenerlo porque me da la facultad de negociar un tratado de libre comercio sin indicaciones" expresó. No obstante, – puntualizó- que "son asuntos separados".

Respecto de la compra de los aviones F16, Bush dijo estar abierto a discutir esta materia con el Presidente Lagos, señalando que "espero que esto sea parte de la agenda que vamos a discutir; escucharemos cualquier requerimiento en un ambiente amistoso, de cordialidad. En todo caso, confío en que Chile es un país pacífico y entiendo que la democracia lo convierte en un país más pacífico aún".

Al término de la reunión, el Presidente Ricardo Lagos informó que el tema de los aviones F16 no se trató durante el encuentro con George W. Bush, pero que se conversó extensamente el avance de la negociación para el Tratado de Libre Comercio. Al respecto, dijo que se acordó "dar instrucciones a los negociadores para ver la posibilidad de concluir este año, si es posible, el acuerdo para luego someterlo al Congreso" señaló el Mandatario chileno.

Sobre el mismo tema, indicó que "la decisión es que nuestros equipos de negociación van a tener una reunión en mayo, y una segunda reunión en junio", explicó el Presidente Lagos, añadiendo que la primera cita se realizará en Santiago, mientras que la segunda probablemente en Estados Unidos.

Respecto de la Cumbre de las Américas que se efectuará en los próximos días en Quebec, Canadá, el Primer Mandatario manifestó que "lo que va a haber en la Cumbre de Quebec es una decisión del Gobierno de Estados Unidos de avanzar en un tratado de libre comercio de las Américas hacia el 2005". Además, añadió que "espero que se puedan configurar grupos de trabajo para poder avanzar en esta dirección, más que discutir fechas, como se lo planteamos al Presidente Bush, lo importante es discutir contenido y una vez que discutamos contenidos podremos avanzar con mayor rapidez".

Esta noche, el Presidente Lagos, señora Luisa Durán y comitiva viajarán a París en visita oficial, que se prolongará hasta jueves 19 de abril fecha en que se trasladarán a Quebec, Canadá, donde el Mandatario chileno asistirá a la Cumbre de las Américas.